

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Etranj. y Vit. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion calle del Rubio núm. 23

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá la que no está pagada.

AÑO LXVI.—NUM. 1,974 DE LA MANANA. MADRID. VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 1869. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

#### PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó el real decreto nombrando para la plaza de teniente fiscal primero del consejo de Estado, vacante por salida á otro destino de D. Pedro Madrazo que la desempeñaba, á D. José Indalecio de Caso, teniente fiscal segundo del mismo consejo, y propuso en primer lugar lugar por el presidente de dicho alto cuerpo.

Por real decreto de 27 del actual, y con motivo de haber sido nombrado para dicho destino D. Salvador Albacete y Albert, oficial mayor del consejo de Estado, se han concedido los ascensos de escala, no brándose para la última plaza de la mencionada clase que resulta vacante, conforme á lo dispuesto en el art. 32 de la ley relativa á la organizacion y atribuciones del espresado consejo, á D. José Grijalva, oficial primero del mismo.

Por reales órdenes de 28 del actual ha tenido á bien S. M. la Reina conceder los ascensos que les corresponden á los oficiales y aspirantes del consejo de Estado por haber sido nombrado el oficial de la clase de primeros D. José Grijalva oficial mayor del mismo consejo, y nombrar en su consecuencia para la mencionada plaza de oficial de la clase de primeros, con el sueldo anual de 20,000 rs., á D. José Valdivieso y Montoro; para la de oficial de la clase de segundos, con 16,000, á D. Eulogio Velarde, y para la de oficial de la clase de terceros, con 12,000, á D. Francisco Mogin y Conde, primeros que eran respectivamente de las clases de segundos, terceros y aspirantes; y para la vacante que resulta de esta última clase, con la gratificacion de 6,000 rs. anuales, á D. Isaac Salinas y Setien, propuesto en primer lugar por el citado consejo.

Ayer publicó la Gaceta el real decreto nombrando capitán general de las islas Baleares al mariscal de campo D. Joaquin Bassols, gobernador militar de Mahon.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha expedido un real decreto disponiendo que las operaciones relativas al padron, alistamiento y sorteo para la quinta de 1864 se practican en los meses de noviembre y diciembre del presente año y enero del inmediato; y que por el citado ministerio se adoptarán las disposiciones necesarias para la ejecucion de dicha medida.

Ha sido nombrado oficial de la clase de cuartos del ministerio de la Gobernacion B. Emilio Huelin, auxiliar de la de mayores del mismo ministerio.

Se ha dirigido al director general de Contribuciones una real orden disponiendo que, sin desatender los servicios corrientes, adopte las disposiciones que estime oportunas y mas eficaces para que sean examinadas y comprobadas con toda exactitud cuantas disposiciones se hallan vigentes relativas á la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia, y se forme de todas ellas una ordenanza, reglamento ó instruccion general que someterá á la aprobacion del ministerio de Hacienda; y que al propio tiempo, con separacion, indique respecto de la misma contribucion los puntos que pueden y deben ser objeto de medidas legislativas, ó exclusivamente de la resolucion del gobierno de S. M.

Por el ministerio de Marina han sido nombrados: ayudante del colegio naval militar, el teniente de navio D. Francisco Aramburu; primeros capitanes de la armada, D. Julian Rodriguez Freire, D. Tomás Santos y Fernandez, D. Vicente Formo y Guzman, D. Antonio Gonzalez y Valera, D. Constantino Villamil y Paredes y D. José Rodriguez Pájaro; y ministro subinspector de viveres del apostadero de la Habana, el subcomisario D. José de Mora y Cortés.

La escampavía Toro, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la noche del 21 del corriente en aguas de Torre Bermeja un falucho con 75 bultos de tabaco.

El supremo tribunal de Justicia ha establecido como jurisprudencia que si bien por lo dispuesto en la ley 17, tit. 11 de la Partida 4.ª, y por las declaraciones hechas en su consecuencia por este supremo tribunal, corresponde á la mujer la administracion de sus bienes parafernales, esto se entiende sin perjuicio de la intervencion, que segun otras prescripciones legales, debe tener el marido en los actos y contratos á que sin su licencia ó autorizacion no puede concurrir ni celebrar por sí, y de que como jefe de la familia, y para atender á sus necesidades, perciba y disponga de los rendimientos ó productos de los espresados bienes.

La suscripcion en favor de las victimas de Manila ascendia anteayer á 3.400,478.

El Consejo de Ministros ha aprobado la distribucion de fondos para satisfacer las obligaciones del mes de noviembre que ascienden á la suma de 205,747,322 rs. 40 céntimos.

La deuda flotante que en 1.º de setiembre importaba 1,822,897,714 rs. 13 céntimos, tuvo de aumento hasta 1.º de octubre 82,788,984-64, y de disminucion

61.677,480-66. Importaba la deuda flotante en 1.º de octubre 1,844,009,168-11. No ha habido negociacion de deuda flotante en el mes de setiembre último. Segun el estado publicado por la direccion general de Contabilidad, resultaba en fin de agosto último, á favor del fondo de participes de las rentas, un saldo de 64.675.124-42 reales vellon.

Mañana se abre el pago de la mensualidad del presente mes, perteneciente á las clases activa y pasiva que perciben sus haberes por la Tesoreria central.

Dícese que los progresistas piensan publicar un manifiesto explicando las causas que les han movido á decidir que tomarán parte en las elecciones de diputados provinciales.

Los demócratas condenan la actitud del partido progresista ante las próximas elecciones de diputados provinciales. La Discusion dice que en tanto que no se modifican las condiciones fundamentales del sufragio, están en el deber inflexible de abandonar los comicios; y que por ninguna causa, en ningun caso, es conveniente romper el propósito de la abstencion.

A La Discusion, que combate ayer la anexion de Santo Domingo, recuerda otro periódico que la celebró y ensalzó al verificarse, calificándola de hecho gloriosísimo, grandioso y enaltecedor de nuestra nacionalidad.

El Diario Español desmiente el rumor que dice ha circulado estos dias de que el duque de Tetuan prestaria su apoyo, si necesario fuese, al ministerio.

El Contemporáneo habla de una entrevista tenida el martes último por los señores presidente del Consejo de ministros y Castro. Habiale llamado el señor marqués de Miraflores para oír su opinion sobre el estado general de las cosas políticas, y en particular sobre lo relativo á su actitud y á la de sus amigos, en la próxima eleccion de la mesa del Congreso. El Sr. Castro empezó manifestándole, que recién llegado á Madrid y despues de una larga ausencia, ni aun habia tenido tiempo de hablar con sus amigos, y que por lo tanto, lo que iba á decirle eran solo sus opiniones individuales; pero que creia que sus amigos, hombres monárquicos y de orden, harian toda clase de sacrificios para evitar en la Cámara cualquiera escision prematura y peligrosa para el trono, porque podria dificultar el libre ejercicio de su mas alta prerogativa. Concluyó el señor Castro declarando que si para conseguir tan patrióticos fines se necesitaba que diera su voto al candidato del gobierno, lo haria con la franqueza y lealtad del hombre que sabe que cumple un gran deber; reservándose toda su libertad de accion en los casos en que no existan las graves consideraciones que en esta cuestion determinada militan.

Declara El Contemporáneo, que sus redactores que tienen la honra de pertenecer al Congreso, no recibirán mas consignas que la de sus deberes, y que ajustarán su conducta á las ideas y principios que han sostenido en la prensa.

El 28 se aseguraba, segun El Contemporáneo, que el Sr. Mena y Zorrilla, director de presidios, y el Sr. Suarez Inclan, jefe de seccion del ministerio de la Gobernacion, habian presentado sus dimisiones.

El señor marqués de Camacho ha dirigido al partido progresista de Murcia un manifiesto sincerándose de los cargos que le ha hecho la prensa de aquel partido por su conducta en las últimas elecciones. Explica esta manifestando que nunca aprobó el acuerdo de la abstencion, y que sus convenios con los conservadores no han tenido otro objeto que el de procurar el triunfo de los hombres de sus ideas en algunos distritos rurales.

El conocido autor dramático D. Antonio Garcia Gutierrez, ruega á un periódico que manifieste á las personas que desde las provincias le han dirigido cartas dándole la enhorabuena por su eleccion para el cargo de diputado á Cortes por el distrito de Elche de la Sierra, que no es él el elegido, ni ha aspirado, ni aspirará jamás á un puesto para el que no se juzga con dotes suficientes. Esta modestia, aunque llevada á un punto muy exagerado, honra al Sr. Garcia Gutierrez.

La España da el parabien al partido progresista si realiza lo que se dice acerca de la próxima publicacion de un manifiesto de los hombres mas importantes de ese partido, en sentido verdaderamente constitucional; un manifiesto verdaderamente progresista, monárquico y dinástico, repulsion franca y enérgica de otro partido incipiente, que para adquirir la fuerza moral é intelectual que necesita, habia maniobrado para atraerse al que llamaba su ofino, y fundirlo á su gusto y conveniencia.

La última produccion del Sr. Serra, E amor y la Gaceta, ha obtenido en Granada la acogida mas lisonjera. El público aplaudió mucho la obra y la ejecucion,

dirigida por el inteligente actor Sr. Tamayo.

—Ha comenzado á funcionar en el teatro de Pamplona, una compañía de ópera, poniendo en escena *Marta di Rhoan*. Los artistas fueron bien recibidos, distinguiéndose la señora Zenoni.

—Se vá á estrenar en el teatro Principal de Granada, una comedia de magia titulada *Los cuatro elementos*, que está escribiendo un literato de la misma poblacion.

—La ejecucion de *Poliuto* por la compañía que actúa en el teatro del Liceo de Barcelona, ha sido bastante desgraciada: en la segunda noche el público demostró su descontento de una manera harto significativa.

—Por la autoridad civil de Alicante se ha dirigido una invitacion á la empresa del teatro de Alicante, para que dé una funcion á beneficio de las desgracias de Manila.

—El distinguido guitarrista español señor Arcas, ha dado dos conciertos particulares en Zaragoza, causando la admiracion y el entusiasmo de cuantas personas le escucharon.

Confirmando lo que se ha dicho estos dias, dice *La España Militar*:

«La junta consultiva de guerra deberá ocuparse en breve de los proyectos de organizacion y de la reforma de los segundos comandantes. Sabemos que el vocal director de infanteria que ha informado como miembro de la junta el espediente de comandantes, ha emitido su voto favorable á la conversion.»

Entre los senadores militares que parece han de ser nombrados, ha oido hablar *La España Militar* del conde de la Cañada.

Un poeta dramático está acabando una comedia en tres actos, titulada *La gloria y el purgatorio*, que destina al teatro del Principe. En este mismo teatro se representarán tambien dos comedias en un acto arregladas del francés con los títulos de *Favor por favor* y *Una casa sin comedor*.

—En el teatro de Variedades se pondrá en escena un drama del Sr. Zamora y Caballero, titulado *La primera falta*.

—Por la academia La Infantil han sido presentados á la censura los juguetes en un acto, titulados: *Juana, Doña Juana y la señora Juana*, y *Los hombres con chichonera*.

—Para la misma academia ha sido aprobado otro juguete con el título de *El premio en miniatura*.

La Iberia habla por fin del acuerdo de los progresistas de presentarse á luchar en las próximas elecciones de diputados provinciales. Dice que en las dos largas sesiones que el comité ha celebrado con este objeto, se ha tratado esta cuestion de conducta, bajo todos sus aspectos, con gran lucidez, patriotismo, lealtad y abnegacion; unos y otros, en sus diversos pareceres de antemano espusieron que los subordinaban al acuerdo de la mayoría. Los debates han sido muy animados, y en ellos tomaron parte los Sres. Madoz, Saavedra, Aguirre, Zorrilla, Aguado y Mora, Angulo, Montemar, Abascal, Rodriguez (D. Vicente), Latorre, Muñiz Vega, Salmeron y Alonso, Llano y Pérsi, Fuente-Andrés, Alvarez (D. Cirilo), Carrion y Angulano, Cantero, Ballester, Ugarte, Luna, Ortiz y Casado, y alguno mas. Al Sr. Madoz pertenece la redaccion de la carta-circular que muy en breve verá la luz, y se enviará á todas las juntas electorales del partido.

Un colega llama la atencion de las empresas de ferro-carriles sobre la necesidad de que se impida la disminucion del tiempo que se dá á los viajeros para comer, haciendo tambien que las fondas estén bien servidas. Hoy parece hay un empeño en hacer pagar 12 y 14 rs. por un cubierto, del que ni puede disfrutar el viajero que, contando con 20 minutos de descanso, se le sirve tarde y se le suprime la mitad del tiempo. Si esto no se corrige, cada wagon se convertirá en una merienda ambulante con sujecion y gran perjuicio de los carruajes.

Dice el *Bucalidunac* de Bilbao en su número del martes: «Ayer se recibió en esta villa la triste noticia del fallecimiento de un ilustrado hijo de este pais, que se hallaba representando á nuestra nacion en pais extranjero. No escribimos hoy su respetable y apreciable nombre por consideraciones muy fáciles de comprender.»

Un despacho de Copenhague anuncia que el Rey de Dinamarca ha regresado de su palacio de Glucksburg, despues de haber dado orden para que se concentren 12,000 hombres el 1.º de noviembre en la frontera que se separa el Schleswig del Holstein.

Se dice que el archiduque Maximiliano ha fijado la época de su ida á Méjico, en caso de que no se presenten obstáculos imprevistos, para mediados de febrero. Le acompañarán unicamente dos ayudantes, el conde de Bombelles y el marqués de Cosio.

Ha comenzado á publicarse en Valladolid un nuevo periódico titulado *El Eco de los campos*, dedicado esclusivamente al fomento de la agricultura.

Dice un diario de Valladolid que el local que ocupa la escuela normal de aque-

lla ciudad se halla en un estado tal que se hace indispensable acudir á repararlo para evitar una desgracia.

El correo extranjero trae noticias de Nueva-York que alcanzan al 17 del actual.

El 13 circularon rumores desfavorables á la situacion del ejército del Rappahannock que manda el general federal Meade, y como se careciese de noticias auténticas, bajaron los fondos por el pronto, restableciéndose despues.

—El ejército federal de Meade habia operado su retirada al otro lado del Rappahannock en el mejor orden y con escasas pérdidas. La caballeria de los generales Buford y Kilpatrick, que cubria la retaguardia, sostuvo con los confederados muchos y reñidos choques, en los cuales perdió muchos soldados y diferentes oficiales.

—La caballeria de Greeg, destacada para operar un reconocimiento, fué cercada por el enemigo, y salió del mal paso en que se habia metido, perdiendo 500 hombres.

—El *York-Times* anuncia que Meade despues de pasar el Rappahannock, se situó en los alrededores de Manassas; que todo el ejército separatista de Lee habia pasado tambien el Rappahannock en seguimiento de Meade, y que se consideraba como inminente una gran batalla en los alrededores de Bull-Run.

—El 14 hubo un combate con un cuerpo muy numeroso del ejército de Lee y el segundo cuerpo de ejército de Meade en las inmediaciones de la estacion del ferrocarril de Bristow. Los confederados atacaron la retaguardia federal, que la componia el segundo cuerpo de ejército: al mismo tiempo amenazaban el flanco federal. El combate fué muy vivo y sostenido, y duró tres horas, al cabo de las cuales fueron rechazados los confederados, perdiendo cinco cañones, dos banderas y 450 prisioneros.

—Lee intentó coger al ejército federal por el flanco, presentándose por el camino de Chantilly, cayendo al propio tiempo sobre la retaguardia por el camino de Fairfax-House. Este proyecto quedó burlado con la retirada de Meade á Fairfax.

—Decíase que el cuerpo de ejército de Hill habia abandonado el frente de batalla de Meade, avanzando en direccion de Leesbourg, con cuyo motivo el general unionista habia destacado fuerzas encargadas de practicar un reconocimiento por aquella parte.

—Las noticias de Chattanooga decian que los confederados se ocupaban en concentrar su artilleria sobre la montaña del Missionaire, al par que tenian ocupados grandes cuerpos de caballeria en molestar la retaguardia de Rosencranz.

—Reinaba cierta ansiedad hasta recibir noticias positivas. En el interin seguia operando activamente la caballeria de Bragg sobre los ferro-carriles de Nashville á Chattanooga y de Memphis á Charleston, para impedir que llegasen refuerzos y provisiones á Rosencranz. Decíase igualmente que este no habia logrado recibir refuerzo alguno de la parte del Oeste.

—Los confederados se habian situado á la izquierda de Burnside, y como Bragg mandase una fuerte columna de caballeria á operar sobre la derecha de Burnside, éste creyó oportuno retirarse al otro lado de Athenas. Despues fué ocupada esta ciudad por los confederados, logrando así aislar á Burnside de Rosencranz.

—Las guerrillas que manda Shelby en el Missouri habian sido batidas, perdiendo su artilleria y sus bagajes, así como muchos prisioneros.

—Las noticias de Charleston declaraban que habia estallado bajo la cañonera federal *Ironside* una mina submarina de los confederados: el *Ironside* no recibió daño alguno, pero quedó muerto un marinero y heridos dos de su tripulacion.

—Otras noticias posteriores del mismo punto decian que tres monitores habian recibido averias causadas por el fuego de las baterias confederadas.

—Se habia confirmado la noticia de la derrota sufrida por los federales mas arriba de Port-Hudson, en la cual perdieron 430 hombres prisioneros, muchos heridos y algunos muertos. El general federal Dana avanzó nuevamente contra los confederados; estos se retiraron, y aquellos continuaron avanzando, aunque á costa de sangrientas escaramuzas sostenidas contra las guerrillas confederadas, las cuales operan con indecible actividad en el Missouri y á lo largo del rail-way del Pacifico.

—Entre el cónsul inglés de Savannah y el gobierno de Georgia habia mediado una correspondencia muy viva con el motivo de los alistamientos que para el ejército hacia este de súbditos británicos. Con este motivo, el *Richmond Whig* aconseja que se proceda á espulsar á todos los cónsules ingleses, fundándose en que solo se hallan acreditados como tales cerca del presidente Abraham Lincoln.

—El *Richmond Dispatch* dice á su vez que si el gobierno inglés prohibiese la inmigracion irlandesa en América, tenia este motivo bastante para que la guerra actual concluya dentro de tres meses.

—Los marinos rusos continúan muy festejados por los federales. En Astor-House fueron obsequiados con un banquete cívico: el almirante moscovita ha acepta-

do otra invitacion análoga que le ha sido dirigida de Baltimore. El 12 habia llegado á Nueva-York otro buque de guerra ruso, y corria el rumor de que llegarían seis mas.

El gobierno austriaco ha mandado armar inmediatamente en Trieste, seis buques de guerra que protejan las costas alemanas en el caso de que los dinamarqueses bloqueen los puertos y traten de apoderarse de los buques mercantes. Pero el Austria trata de que la Dieta le satisfaga los gastos que le ocasionan esos armamentos.

Escriben de Berlin que el partido reaccionario cuenta con la irritacion que debe producir en el ánimo del rey la oposicion de la nueva Cámara, para inducir al gobierno á la adopcion de medidas estrañas. Otros aseguran que en el caso de que el rey otorgare nuevas medidas anti-constitucionales, el príncipe heredero rechazaria públicamente la política de M. de Bismarck, protestando en un manifiesto contra toda violacion de la Constitucion.

Pregunta *El Diario Español* si no ha correspondido el cuerpo de artilleria á lo que reclama la instruccion del tiro en el Pardo. Indudablemente que ha llenado su deber, y han salido oficiales muy alicionados de esa escuela; lo cual en nada se opone á que, tratándose de regularizar la instruccion con arreglo á las prácticas mas convenientes en el arma de infanteria, se haya dispuesto, con el acuerdo de la junta consultiva que se encarga la infanteria de la escuela de tiro.

El 12 de noviembre próximo tendrá lugar en las casas consistoriales una subasta para contratar la construccion del enlosado de los andenes de la Puerta del Sol en esta corte.

Segun anuncia la Gaceta de ayer, el 27 del mes próximo, á las 12 se subastará en la forma procedente el arriendo del portazgo de Besós, situado en la carretera de Madrid á la Junquera, por tiempo de dos años y cantidad de 83.300 rs. vn. en cada uno.

Ha sido aprobada en la junta consultiva la táctica del señor marqués del Duero.

Las noticias de América, escriben de Paris, anuncian positivamente que estallará la guerra entre Francia y los Estados Unidos. La alianza ruso-americana es un hecho cierto, y será ofensiva y defensiva. La mayor parte de los astilleros están ocupados en construir navios para Rusia, que compra ademas todos los monitores que encuentra en América.

El presidente de los Estados Unidos del Norte se halla muy embarazado por falta de hombres, no solo para el ejército, sino tambien para la escuadra; cuatro ó cinco buques de alto bordo, se hallan sin poder salir á la mar por falta de tripulantes. La quinta ha dado un resultado negativo por todas partes.

El gobierno inglés ha mandado que se construyan inmediatamente en el astillero de Chilton una escuadra de cañoneras de hierro con coraza, las cuales montarán cada una dos piezas de artilleria de Armstrong de grueso calibre. Estas cañoneras serán construidas bajo el nuevo sistema de doble hélice, con todas las mejoras que ha introducido últimamente la ciencia de construcciones navales. El gobierno ha dado tambien precipitadamente instrucciones en el arsenal de Woolwich, para que se construyan inmediatamente cien piezas de artilleria de campaña de gran calibre y de nueva invencion.

El martes tuvo la desgracia de caer desde la alto de la escalera del hospital militar de Alicante el oficial primero de administracion y contador del mismo don Alfonso Simon, quedando en el acto cadáver á consecuencia de tan terrible golpe.

Los jefes y oficiales del tercio de la Guardia Civil de Valencia han regalado una espada al brigadier D. Juan de Teran y Amérigo, primer jefe que ha sido del mismo por espacio de siete años. Esta preciosa espada está construida en Madrid y la hoja en Toledo. Es de reglamento, con un escudo en que se halla el nombre del Sr. Teran, y en la hoja se halla la dedicatoria de los jefes y oficiales del quinto tercio de la Guardia Civil.

Pueden darse por terminadas las vendimias en Valencia y ya se calculan sobre seguro los resultados de la cosecha. Estos no han sido muy satisfactorios, pues á pesar de los muchos viñedos jóvenes, que deben ir haciendo aumentar los productos de este ramo de la industria agricola, este año puede calcularse la cosecha en las tres cuartas partes de una vendimia regular.

El fuerte huracan que se desencadenó el lunes acompañado de un copioso aguacero, alborotó el mar en la costa de Valencia, impidiendo la salida del yacht imperial á la hora prefijada. Calmado el temporal, el martes por la tarde á las cinco zarpó el *Agulla*, con direccion á Tolon. Las autoridades y el embajador francés habian estado en el yacht á despedir á la ilustre viajera.

El gobierno francés procura tener terminadas las negociaciones relativas a la cuestión de Polonia, para el día que empiecen las sesiones en las Cámaras para poder hacer ante ellas una declaración categórica sobre tan importante asunto.

Una carta de Constantinopla anuncia un desembarco en Bardana, puerto del mar Negro, de un considerable cargamento de voluntarios, de armas y municiones destinadas a la insurrección circasiana. El buque fué perseguido algún tiempo por dos cruceros rusos; pero supo burlarlos a la noche siguiente, tomando la dirección de Tuabs. En tanto que los rusos vigilaban delante de Tuabs, arribó a Bardana con toda felicidad al otro día por la mañana. Llevaba consigo gran número de voluntarios polacos, franceses, italianos y algunos ingleses. Entre ellos se contaban tres ingenieros, y todos iban provistos de las armas y los instrumentos necesarios. Los circasianos han recibido ahora 9 cañones rayados con 30,000 cartuchos, 180 revolvers y 3,400 carabinas Minié.

El emperador Napoleón, escriben de París, pasará una revista a la Guardia nacional pocos días antes de la apertura de las Cámaras para conocer el espíritu que anima a la milicia ciudadana, a la que se le permitirá expresar su opinión sobre la cuestión polaca, con el objeto de tomar una resolución que manifestará en su discurso de apertura de las Cámaras.

Acaba de verificarse un importante hallazgo en el lago Timpsah que uno de los principales trayectos del famoso canal de Suez. La semana anterior se observó que las ruedas de una de las dragas destinadas a la limpieza del espesado lago, cuantas veces pasaban por un bajo que trataban de ahondar, tropezaban con un objeto que resistía bastante a la marcha ordinaria del vapor. Esto llamó la curiosidad del ingeniero director de los trabajos, y determinó una exploración del fondo. Efectivamente así se verificó, y trajeron una gran caja metálica, en la que se observaban restos de algunos georgíficos. Abierta la caja, a duras penas, contenía una momia perfectamente vestida de púrpura real. Inmediatamente se fijó la atención sobre los georgíficos, que debían, sin duda, explicar de quién era aquel féretro, y después de mucho examen y trabajo se ha podido leer: Sesutris. Escusado es decir que la administración del canal ha hecho presa de esta gran reliquia de la antigüedad, y deberá figurar muy pronto en uno de los museos de Francia.

Dice La España que no es exacto que su director haya sido candidato ministerial en el sentido que se le dá a esta palabra; que la elección en Calatuyud ha sido libre, y para el gobierno fueron igualmente aceptables las candidaturas de los dos aspirantes a la diputación por aquel distrito.

La España desmiente lo dicho por La Epoca sobre que el ministerio ha tenido necesidad de suprimir en el discurso de la corona un párrafo relativo al retraimiento de los progresistas y acerca de que el Sr. D. Alejandro Castro haya manifestado al señor ministro de la Gobernación, que ni él ni sus amigos votarían al Sr. Ríos Rosas. El Sr. Castro ni siquiera ha visto en estos días al Sr. Vaamonde.

Cree La España que las dimisiones que presenten serán algunas más que las dos de Hacienda anunciadas.

Escriben de Madrid a un diario de Barcelona, que era probable el nombramiento de D. Valentín Cabello, jefe de Fomento de aquella provincia para la plaza de alcalde corregidor de aquella ciudad.

Han sido agraciados por S. M. la Reina con la cruz de beneficencia de tercera clase los marineros Ramon Carrondo, Julian de Menchaca, José Atanasio Sanchez, Epifanio de Garay, Braulio de la Hoz y Victor Ayala, por la abnegación que demostraron en el salvamento de la tripulación de la goleta francesa Jeune Marthe que naufragó en la boca del puerto de Bilbao.

Los testamentarios de Doña Maria Felipa de Uragón, sus hijos, han legado al ayuntamiento de Bilbao una crecida suma para dedicarla, unida a otros fondos, cuando tenga lugar la anexión, a una casa de párvulos en Abando, entregándose sus rendidos en el interés a la santa casa de Misericordia de aquella villa.

Anteayer se leyó en Consejo de ministros y se aprobó definitivamente el discurso que el ministerio pondrá en boca de S. M. al abrir las Cortes. En dicho discurso se hará una exposición de cuanto ha ocurrido durante el interregno parlamentario y se expresarán los proyectos que van a someterse a las Cortes.

El Diario Español haciéndose cargo del rumor que dice ha corrido de que el duque de Tetuan se pondrá al lado del ministerio, asegura que este hombre político se celebrará resultante en la oposición rechazando toda solidaridad con el gabinete. Tan falso es a nuestro entender que el duque de Tetuan haya pensado en hacerse ministerial como que pretenda ahora capitanear las huestes de la oposición. Tenemos muy respetables motivos para insistir en que el duque de Tetuan no romperá personalmente las hostilidades contra el ministerio sino en el caso de que se viese atacado por este.

El gobierno ha decidido enviar ocho mil fusiles a las Antillas. Tres mil serán conducidos por el Atana, que con los voluntarios de la Coruña y de Santander saldrá hoy directamente para las An-

tillas, llevando además a su bordo al segundo batallón de artillería de marina. Otros tres mil irán en la fragata Villa de Madrid, que saldrá de Cádiz con otros mil hombres el 5 del mes próximo, y los dos mil restantes irán a bordo del San Antonio, que zarpará igualmente de Cádiz dentro de pocos días. La Villa de Madrid llevará a su bordo al sexto batallón de marina.

La junta consultiva de la armada se ocupa en estos momentos sin levantar mano en la redacción del proyecto de ley de ascensos en la carrera de la armada.

Por los ministerios de la Guerra y de Marina se presentarán con separación a las Cortes los proyectos de ley de estado mayor general y los de ascensos.

El Diario Español duda que haya sesión regia. Nosotros podemos asegurar que la habrá.

De los treinta y cinco senadores progresistas, treinta tomarán asiento en el Senado.

Anteayer zarpó de Alicante para Cádiz el vapor Ceres conduciendo los doce millones en metálico que van a enviarse a las Antillas por el vapor que sale mañana.

Ayer ha salido para París el ex-presidente de la república dominicana, general Baez. Creemos que se hallará de vuelta en esta corte para los primeros días del próximo mes.

Es completamente falso lo que ha eido La Epoca y antañoche publica, sobre que el Sr. Castro ha manifestado al ministro de la Gobernación que ni él ni sus amigos votarían al Sr. Ríos Rosas.

La noticia comunicada antañoche por el telegrafo con referencia al periódico La Nación, de que España va a enviar 10,000 hombres a Roma, es completamente falsa.

En el seno del partido progresista se está elaborando en estos momentos una transformación de gravedad y de trascendencia suma. Parece indudable que existe una verdadera coalición entre la parte más avanzada de dicho partido y los demócratas. Por esto, y porque nada está más lejos de su ánimo que dejarse absorber por el partido democrático, los hombres más importantes y más conocidos del progresismo, tales como los señores Olózaga, Prim, Madoz y Figuerola, se hallan dispuestos, por más que pretendan negarlo algunos periódicos, a fijar su credo político, mostrándose consecuentes a la verdad con las doctrinas que el partido progresista ha sostenido siempre, pero presentándose al mismo tiempo tan amantes de la libertad como del orden. El momento en que habrán de dividirse los campos se aproxima. No podemos señalarlo todavía, pero de seguro no se hará esperar mucho.

Segun nuestras noticias, La Tribuna Española, periódico independiente que comenzará a publicarse el día 1.º de noviembre próximo, será dirigido por su propietario el Sr. D. Manuel Perez de Molina, distinguido jurisconsulto y elegante publicista que, hace poco tiempo, fijó en Madrid su residencia, como lo anunció LA CORRESPONDENCIA oportunamente.

El domingo último, de cinco a seis de la tarde, sorprendieron dos hombres a caballo en el término del inmediato pueblo de Camporeal, sitio llamado del Montecillo a un carretero que regresaba de Madrid de vender granos, y le dieron muerte de un navajazo, que le asestaron entre la quinta y sexta costilla, robándole 1,000 reales que llevaba y dos lios de pañuelos. Los ladrones ataron además a las ruedas del carro a la mujer del carretero y a tres niños, que no fueron víctimas también porque la Providencia sin duda hizo que las mulas no se moviesen. Uno de los muchachos pudo después de grandes esfuerzos cortar las cuerdas y después de desatar a los demás corrieron a dar parte a la justicia. No sabemos si habrán sido descubiertos los autores de este crimen, que segun hemos oido, sabian hasta la clase de moneda en que el carretero llevaba el dinero. El juez de primera instancia de Alcalá de Henares entiende ya en este asunto.

La Agencia Havas nos remitió ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 29. El Monteur dice que se han encargado de los consulados mejicanos en París, Burdeos y el Havre, los consulados de Guatemana en dichas poblaciones.

Los venezolanos han tomado a Puerto Cabello.

La gran cruz de Isabel la Católica no ha sido conferida al subsecretario de la Gobernación Sr. Cuenca, el día 27, como dice El Diario Español, sino el 4 del mes actual, con motivo de los días de S. M. el rey, y sin solicitud alguna por parte del agraciado.

Segun parece, el ayuntamiento de Barcelona aceptará la idea propuesta por el literato D. Florencio Janer de apellidar una calle de aquella ciudad con el nombre de Aribau, en memoria del conocido poeta y publicista catalán D. Carlos Buenaventura Aribau. Dicese si será una de las calles que formará el nuevo edificio de la Universidad de Barcelona.

El único ajuste que hasta ahora es indudable para la temporada de toros del año próximo es el del Tato; si bien se dá también por seguro el de Cayetano Sanz. De Cúchares y el Gordito nada se sabe de fijo, y mucho menos de Ponca y de algunos otros diestros de quienes han hablado estos días algunos periódicos.

A consecuencia del ascenso a oficial mayor del Consejo del Estado del señor Grijalva, han ascendido en sus respectivas clases los oficiales señores Valdivieso y Velarde, y el aspirante Sr. Moggi y Conde, ingresando en esta última cascada el Sr. Salinas, que había ganado la última plaza por oposición.

El martes salieron de Cádiz los vapores Leon y Colon, que conducirán directamente a Puerto-Rico al segundo batallón de infantería de Marina.

Ayer recibimos importantes noticias de Santo Domingo que ha traído a Southampton el correo inglés y transmitido a Madrid la Agencia Havas por telegrafo. Hé aquí el DESPACHO que las comunica:

Paris 29. Por la vía de Southampton se sabe que han desembarcado en Santo Domingo 11,000 soldados de Cuba y Puerto Rico.

Los españoles tuvieron mil hombres de pérdida en Santiago de los Caballeros.

En San Luis se ha dado una batalla formal, saliendo victoriosos los españoles.

Las últimas noticias de Santo Domingo dicen que la insurrección se orienta victoriosa en la provincia de Cibao; que Santiago de los Caballeros ha sido incendiado y que los insurrectos han sido batidos en el medio día de la isla.

Los vapores Vigilante, Lepanto, Alerta, Consuelo y Concordia han salido estos días de Cádiz donde han llevado, ya gran número de soldados de diversos puertos de España, con el objeto de recoger y de conducir a Cádiz los soldados que todavía han de enviarse a las Antillas. El servicio prestado por estos pequeños vapores no ha podido ser en estas circunstancias más interesante.

Se halla ya para pasar al promotor fiscal y pendiente de la contestación a un exhorto, la causa que en el juzgado de la Inclusa se viene siguiendo contra un oficial de sombrero que hace poco tiempo en la calle de la Encarnación dió un navajazo a una joven con quien parece había tenido relaciones, y de cuyas resultas falleció esta hace unos doce ó quince días.

Una carta de París citada antañoche por La Epoca, revela que en París son muchas y muy autorizadas las personas que aguardan que la familia real de España haga un viaje a aquella corte en un plazo más ó menos próximo. Nosotros pensamos de distinta manera que aquel correspondal. No creemos que hasta ahora la corte de España, aunque agradeciendo profundamente las ofertas hechas desde París, piense en abandonar el territorio español.

Segun El Pensamiento Español no llegará el número de los nuevos senadores al de los que han fallecido desde la última promoción. Otro periódico se estienda a decir que los nombrados serán solo 15. En todo esto hay error: los nombrados serán tantos como las vacantes que ha producido la muerte en los dos últimos años.

La junta celebrada por el comité progresista central para discutir si los hombres de sus opiniones habían de tomar ó no parte en la elección de diputados provinciales, ha sido en extremo agitada y tumultuosa. Se ha notado, sin embargo, en todos el deseo de aparecer subordinados precediendo a los discursos de los más acalorados oradores la protesta de que acatarían el fallo de la mayoría.

Los Sres. Madoz y Figuerola y los senadores progresistas han sostenido con vigor y ardimiento que debía acudirse a las armas, porque no hallándose ellos dispuestos a seguir a los que querían lanzarse al terreno revolucionario, no creían tampoco conveniente a los intereses provinciales el hacer abandono completo de los puestos en que más directamente estos intereses pueden ser defendidos. Estas sensatas doctrinas han sido apoyadas por todos los comités provinciales, y el resultado ya lo saben nuestros lectores; que los progresistas votarán en las elecciones de diputados provinciales.

De la Habana nos dicen que el viento Norte ha acabado de destruir la fragata Peironilla, pero después de haberse salvado bajo la dirección del hábil cuanto infeliz capitán Vignatel, toda la maquinaria y todos los pertrechos, de modo que la verdadera pérdida para el Estado ha sido la del vaso, apreciado en unos 200,000 pesos.

La antigua araña del Congreso de diputados va a ser sustituida por otra de bronce de cien luces, de la época de Luis XIV, y de peso de seis mil libras. Hoy se está armando, pero su colocación no podrá quedar concluida hasta la víspera de la apertura, por la necesidad que hay de reforzar el techo. La nueva araña que ha sido traída a Madrid por encargo de la comisión del Congreso, por D. Martín Estéban, dueño del almacén de bisutería titulado el Palacio de Cristal, en la calle del Carmen, costará al Congreso 7,000 duros.

Un joven de doce años llamado Enrique García y Barcos, se cayó anteayer desde la ventana de una casa de la puerta de San Vicente, fracturándose un brazo por el tercio inferior. Fué curado en la casa de socorro del primer distrito.

El lunes por la mañana el gobernador civil de Vizcaya giró una visita a la Santa Casa de Misericordia de Bilbao. Después de haber observado minuciosamente todos los departamentos, incluidos los de

loza y panadería, pertenecientes a aquel piadoso establecimiento, manifestó al señor Semanero, a quien por turno correspondía vigilarlo, lo muy complacido que quedaba por el orden y extraordinario aseo que en él se nota. No es esto solo antes de retirarse e quiso dar una prueba del interés que le inspiraban aquellos desgraciados seres, que solo viven a espensas de la caridad pública, e indicó la idea de contribuir por su parte con una cantidad mensual determinada al alivio de su suerte, disponiendo al mismo tiempo que en su mesa no se serviría otra clase de pan, que el que se elabora en aquella Santa Casa.

No es cierta la noticia que da El Contemporáneo, de que los señores Mena y Zorrilla y Suarez Inclan han presentado sus dimisiones de los cargos de director general de presídios y de oficial de la secretaría de Gobernación: al menos hasta hoy no han sido presentadas al ministro.

El Diario Español dice que el rey Leopoldo, después de haber admitido en principio el arbitraje para decidir la cuestión pendiente entre España y los Estados Unidos sobre la zona marítima de Cuba, ha declinado el encargo después de recibir el memorandum del gobierno de España. Esto es completamente falso. Todavía no ha llegado a Bruselas la conformidad de los Estados Unidos a aceptar al rey Leopoldo por árbitro. El rey Leopoldo; por lo tanto no ha podido ni aceptar el arbitraje que no se le había conferido aun por una de las partes interesadas, ni rechazado.

Antañoche a cosa de las dos y media se arrojó desde una ventana del cuarto tercero de la calle de la Manzana, núm. 3, un tal Antonio Lacera, chocolatero del café de las Columnas; y gracias a la estrechez del patio y de algunas cuerdas de tender ropas, el golpe no fué de tanta consideración como era de esperar, pues solo se lastimó un pié, aunque bastante gravemente. Fué curado en la casa de socorro de la calle de Silva. Créese que este desgraciado se halla algo demente.

Confirmando las noticias telegráficas que nos comunicó ayer la Agencia Havas sobre los sucesos de Santo Domingo, se ha recibido ayer en las regiones oficiales el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Southampton 29. El general Santana batió completamente a los rebeldes en Arroyo Bermejo y Rio Jaura.

Antañoche a las siete y media se cometió un homicidio en Chamberí. El muerto se llamaba Gregorio Lopez, y deja en la horfandad cinco hijos. A las ocho y media ya se hallaba en el sitio de la ocurrencia el juez de la Inclusa, que se hallaba de guardia, y a las cuatro de la mañana tenía ya terminadas las primeras diligencias, y merced a las activas gestiones del subinspector del distrito, se encontraba ya preso el presunto agresor, que es un tal Reduello. La herida parece que fué hecha con navaja en la ingle izquierda, y de tal género, que la muerte parece que fué casi instantánea. Créese que este crimen es consecuencia de resentimientos particulares.

En la sesión del Congreso de juriscónsultos celebrada anteayer se nombró presidente de honor el Sr. Permyner, que como ministro de Ultramar es jefe del ramo de instrucción y de los tribunales en las colonias españolas.

De resultados del nombramiento del gobernador militar de Mahon, D. Joaquin Basols, para la capitania general de las islas Baleares, han sido nombrados con fecha de ayer:

Para el gobierno militar de Mahon, el comandante general de Cádiz, D. José García de Paredes.

Para el gobierno de Cádiz, D. Francisco Larrocha, segundo cabo de Valencia.

Y para este cargo, D. Joaquin Ravenet, segundo cabo de las Canarias.

Antañoche parece que fueron presos un hombre y una mujer a quienes se cree complicados en el robo cometido hace unos cuantos días en la fonda de los Leones, por un individuo que disfrazado de asistente, segun referimos, logró engañar a un camarero y llevarse el servicio de cuatro cubiertos que llevaron a la plaza de Oriente.

S. M. la Reina ha nombrado al marqués de Povar, hijo político del señor marqués de Navaliches, gentil-hombre de cámara con ejercicio.

Una carta de París que publicó ayer El Contemporáneo dice, no ya que Mr. Barrot ha presentado su dimisión de embajador de Francia en Madrid, sino que le reemplazará en la embajada de España el marqués de Baunersille, director de política del ministerio de Negocios extranjeros. Lo que nosotros podemos decir sobre esta noticia es, que ni en Madrid ni desde París, tiene el gobierno español aviso alguno de que vaya a abandonar su puesto en esta corte la persona que hoy tan dignamente representa en ella al emperador de los franceses.

El Boletín de loterías dice que la dirección de Consumos quedará disuelta, pasando Casas de moneda y minas a formar parte de la de Loterías, como tiempos atrás, y Consumos a la de Contribuciones. Nos parece inverosímil esta noticia.

A la una y media de ayer tarde fué abierto la sesión de el congreso de juriscónsultos el señor don Joaquin Francisco Pacheco. La concurrencia al empezar era bastante escasa. El secretario señor Canalejas dió lectura al acta de la sesión de anteayer y fué aprobada. Púsose a discusión el tema 3.º que es el siguiente:

3.º Qué sistema de procedimiento criminal es el que consulta mejor los derechos del acusado y los concilia con los deberes de la justicia?

Usó de la palabra el Sr. Balbin de Unquera, sosteniendo que las leyes todas deben guardar relación con la fisonomía política de los pueblos, regla de la que no debían quedar exceptuadas las leyes de procedimientos. Hizo el orador una escurrida a la ciencia de la legislación comparada, notando que en la antigüedad existía ya el jurado como se encuentra en los siglos medios.

Dijo que en los tiempos modernos tiene distinta consideración el jurado, puesto que la libertad mas amplia y mas estensa necesitaba de mayores garantías, y por lo tanto el jurado debe organizarse con gran prudencia. La facilidad e instrucción, así como la modestia del Sr. Balbin de Unquera, fueron muy bien recibidas. Usó de la palabra el Sr. Valls, a continuación, del colegio de Barcelona, que examinó la legislación pasada y la actual en materia de procedimientos, condenando el sumario secreto por su lentitud, y el plenario por la precipitación. No es bien aceptar el jurado, porque el estado de nuestras costumbres no permite semejante institución, y debemos aspirar solo a que se mejore el estado de las costumbres judiciales de derecho. Las juiciosas observaciones del Sr. Valls, fueron muy gustadas por el Congreso que lo escuchó con gran atención.

Continuó en el uso de la palabra el señor Romero Giron, y sostuvo que, definiendo los conceptos de crimen y de pena, y entendiendo que era una consecuencia de la personalidad humana y del carácter de ley vida que tiene la idea de derecho, la institución del jurado, extrañando que el principio que se reconocía en derecho político no se reconociera al tratar del jurado.

El Sr. Adame contradijo las doctrinas del Sr. Romero Giron, rechazando la institución del jurado, porque en su sentir no respondía al estado actual de nuestro pueblo ni a la educación moral del mismo.

El Sr. Ortiz de Urbina sostuvo que el jurado en su esencia es bueno, pero en su aplicación malo, y que el estar instituido en otros países no es una razón para que se establezca en el nuestro.

El Sr. Lopez Sanchez pronunció un discurso en defensa del principio capital del jurado, si bien proponiendo una organización del jurado basada en un tribunal colegiado de jueces de primera instancia.

Usó de la palabra a continuación el señor Mestre, que rechazando el jurado indicó que lo mas oportuno era corregir el procedimiento vigente, dando intervención al procesado en el acto de examinar a los testigos.

El Sr. Chucumel usó de la palabra, proponiendo asimismo una nueva combinación para la administración de justicia, y a continuación se levantó el Sr. D. Juan Bautista Alonso e hizo una calorosa apología del jurado.

El Sr. Montalvo se levantó a formular una protesta contra algunas palabras del Sr. Bautista Alonso, injuriosas en su opinión a la magistratura. Esta protesta dió lugar a cierta agitación que quedó calmada merced a la entereza y acierto del señor presidente.

Después de un breve discurso del señor Canalejas, se dió por terminada la discusión a las cinco y media, nombrando la comisión que ha de resumir el debate.

Hoy a la una volverá a reunirse el Congreso.

En la casa de socorro del tercer distrito ha sido auxiliado un caballero atacado de un accidente apoplético, en cuyo poder se hallaron documentos de bastante valor, y que se cree por los mismos que sea D. Leonardo Santos Suarez, que habita en la Bajada de Santo Domingo. Fortuna ha sido que cayesen en tan buenas manos tales documentos, pues entre todos ellos representan una suma de cerca de 100,000 duros. Todo le fué devuelto religiosamente cuando volvió en sí, y fué conducido a su casa.

Ayer tarde a última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas:

Paris 29 (por la tarde).

Acaban de recibirse noticias de Veracruz que alcanzan al 2 de octubre.

El general Forey entregó el mismo día 2 el mando de las tropas francesas al general Bazaine.

El gobierno de Méjico ha publicado un decreto anulando el de secuestro de bienes de los partidarios de Juárez.

El baron de Saligny sigue residiendo en Méjico por sus asuntos personales y muy pronto se casará con la señorita de Puebla.

El vómito ha disminuido en intensidad en Veracruz.

Las lluvias han impedido hasta ahora las operaciones militares proyectadas por los franceses.

M. Corwin, ministro de los Estados Unidos, continúa en relaciones diplomáticas con Juárez.

Doblado, el jefe de las tropas republicanas, ha recibido material de guerra de los Estados Unidos por la California.

El 3 francés queda a 67-10.

El ayuntamiento de Leon está haciendo grandes preparativos para recibir y obsequiar cumplidamente a las personas que asistirán a la próxima inauguración del ferro-carril de Palencia a aquella capital.

El director del ferro-carril de Palencia a Ponferrada, Sr. Miranda, ha llegado a Leon, después de haber recorrido la vía en unión del jefe de explotación, la cual quedará abierta al servicio público antes del 15 de noviembre próximo.

SEGUNDA EDICION

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 00-00; el exterior, a 53-1/2; el diferido a 48-1/2; la amortizable, a 00-00. El 3 por 100 francés, a 67-00, y el 4 1/2 a 95-00.

Los consolidados ingleses quedaron de 93 a 1/8.

Los periódicos franceses llegados ayer dicen haber recibido noticias directas de la Habana que alcanzan al 3 de octubre.

Los abogados de Motril han remitido al Congreso de jurisperitos para que se discuta un tema concebido en estos o parecidos términos: «Si es de justicia al par que provechoso para el país, el que sean colocados en los destinos públicos los abogados que se hallan hoy sin colocación por efecto de la escasez de negocios judiciales.»

La goleta de guerra Ceres, que partió el martes del puerto de Alicante, además de los 600,000 duros en oro para nuestras Antillas, conduce 4,000 mantas con destino a Santo Domingo, por cuenta de la administración militar.

Todo lo que se ha dicho estos días sobre que el ayuntamiento de Barcelona ha solicitado que se suprima el cargo de corregidor de aquella ciudad, y sobre que el gobierno había negado la solicitud, carece de fundamento. No ha habido tal solicitud ni tal negativa.

Consultada la dirección general del registro de la propiedad sobre si los testamentos otorgados por los enfermos acogidos en el hospital de Nuestra Señora de Gracia de Zaragoza, que por privilegio autorizaban los párrocos o vicarios del mismo, pueden considerarse como títulos comprendidos en los artículos 3.º de la ley hipotecaria y 8.º de su reglamento, y por tanto si son documentos inscribibles, se ha resuelto con fecha 27 de octubre que habiendo quedado abolidos por la ley del notariado los privilegios de la clase del que motiva la consulta, procede que para ser documentos inscribibles se reduzcan tales testamentos a escritura pública, excepto los anteriores a dicha ley, que podrán ser bastantes si al tiempo de su otorgamiento eran documentos válidos y fehacientes.

Algunos han creído ver en el lenguaje de La Iberia, al dar cuenta de la reunion del comité central progresista en casa del señor marqués de Perales, que dicho periódico acata, pero no aplaude, la resolución de sus correligionarios. El silencio de El Clamor no es menos significativo.

Una carta de Reus que inserta un periódico, da curiosos pormenores relativos a los discursos pronunciados en aquella ciudad por los demócratas durante la permanencia del Sr. Olózaga. De su contenido se deduce fácilmente que no reina la mayor armonía entre los partidarios de la democracia que cuenta la ciudad de Reus, ó por lo menos entre los que peroraron en aquella ocasión.

Se está publicando una obra (1) titulada Opúsculos de D. Juan Bravo Murillo, de la cual ha salido ya a luz el primer tomo, y está en prensa el segundo. La obra, como su mismo título dice, contiene materias diversas, que hacen que cada tomo sea independiente de los demás; si bien todas esas materias, según lo que hasta ahora hemos visto, son referentes a la política ó a la ciencia de gobierno, y varias de ellas enlazadas con la vida pública del autor, hoy retirado de ella por completo.

Contiene el tomo publicado los opúsculos siguientes:

- Sobre los sucesos de Merino, en 1852, narrado con toda la exactitud y autenticidad que puede desearse para la historia;
Sobre los discursos parlamentarios de 1833, últimos pronunciados por el señor Bravo Murillo y llamados por él mismo su testamento y sus codicilos;
Sobre la desamortización, verdadero tratado concienzudo y profundo de esta materia importante, en que se consignan las ideas del autor, ya enunciadas por el mismo en las Cortes, y que pueden calificarse en la esfera de la economía, de francamente liberales.
El tomo que está en prensa tenemos entendido que abraza otros varios opúsculos, que tratan:
De los tributos, en su relacion con la riqueza pública;
De la pasión política;
De apuntes para la historia de la union liberal;
Y de la soberanía popular.

Dice anoche La Epoca: «Hemos oido desmentir á personas que tienen motivo para estar bien informadas, que carece fundamento la salida de Mr. Barrot.» Aunque del contexto literal del preinserto párrafo se deduce recta y gramaticalmente que no carece de fundamento la noticia de la salida de Mr. Barrot, creemos que nuestro

(1) Se halla de venta en la librería de San Martín, editor, calle de la Victoria, núm. 9; en las de Cuesta, Sanchez, Bailly-Bailliere, Publicidad, Lopez, Olamendi, y en las principales librerías del reino.

colega incurra en un yerro material y lo que se propone hacer constar es que dicha noticia carece de fundamento.

Anoche salió de esta corte el Sr. D. Prudencio Naya, director de El Guia del Ejército y de la Armada, para encargarse del mando del provincial de Oviedo, que le ha sido confiada.

El Sr. Martínez Lopez, autor de la nueva sembradora, de cuyos ensayos se ha ocupado la prensa en estos días, nos ruega hagamos presente que aunque de iguales apellidos no es él el director del nuevo periódico La Política, y que solo se ocupa desde hace mucho tiempo de asuntos agrícolas.

En la casa de socorro del tercer distrito se han auxiliado desde el 27 al 29 del corriente, diez y nueve personas, siendo doce con heridas incisas producidas en quimera, entre ellas se encuentra una mujer con una herida penetrante en el costado derecho y otra en el izquierdo, siendo de gravedad las dos, una jóven de 14 años con dos heridas en el brazo derecho y a demás un jóven con nueve heridas nada menos, todas incisas; siete en la cabeza y dos en un brazo. Se encuentra de mucha gravedad.

Es falso que el digno señor ministro de Gracia y Justicia continúe con su bufete de abogado, y que despache todos los días con los procuradores como dice Las Noveidades. El Sr. Monares, desde que fué llamado á los consejos de la Corona, no ha recibido ni á un procurador, ni á un litigante.

El Remo califica de completamente falsa en todos sus extremos la noticia telegráfica de que 10,000 españoles reemplazarán á los franceses en Roma.

Confirmando nuestras noticias, dice El Reino que no es cierto que el Sr. Mena y Zorrilla, director general de establecimientos penales, y el Sr. Suarez Inclan, jefe de la seccion de orden público en el ministerio de la Gobernacion, hayan presentado sus dimisiones.

Segun El Reino, la reunion que hoy se verificará en el ministerio de Hacienda, empezará á significar la actitud y el poder de la mayoría, contestando de una manera elocuente á los que hoy entretienen sus oídos oposicionistas con cálculos gananos, que el tiempo se encargará de reducir á su justo valor.

El cardenal Wiseman se encuentra casi restablecido de la enfermedad que lo puso al borde del sepulcro. El señor cardenal, para continuar su convalecencia se ha trasladado de Leyton á Broadstain, que es un pequeño puerto de mar del condado de Kent.

En cumplimiento de la real orden organizando la junta encargada de recoger

donativos á favor de los desgraciados de Manila, el ayuntamiento de esta corte ha nombrado ya los concejales que han de formar las comisiones parroquiales en union de los señores curas de cada parroquia y de dos vecinos. Los señores concejales nombrados han sido autorizados para designar á...

Dice La Verdad haciéndose cargo de la noticia de la refundición de este diario en La Política: «Como no tenemos otros antecedentes sobre este asunto que lo anunciado por otros diarios, creemos infundada la noticia; pero siempre con el recelo de ver ejecutada la trasformacion sin que nos advirtamos de ello, por algun discípulo de Macallister.»

La sacramental de San Isidro ha dado á su cementerio un ensanche de consideracion, habiéndole aumentado con una porcion de terreno, donde se están construyendo espaciosas galerías, y parece que el próximo dia de ánimas se permitirá al público la entrada para ver toda la obra nueva.

En el mercado de granos de ayer se han vendido 1,482 fanegas de trigo, de 46 0/0 á 53 rs. fanega, quedando por vender sobre 424 fanegas. La cebada de 30 á 32, y la algarroba á 45.

Anoche á última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas.

Paris 29 (por la tarde). Tolon 29.—Ha llegado la emperatriz. Se ha incendiado el establecimiento de las Mensajerías, cuyas pérdidas se valúan en tres millones de francos.

Varsovia 29. Cuatro gendarmes polacos han sido ahorcados.

BOLEA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 29. Table with columns: Efectos públicos, Cons. al con., Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin de mes, Id. fin próx., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal., Carreys y socs., De abril 2000, De 2000. Values: 54-05, 00-00, 49-85, 00-00, 00-00, 55-45, 00-00, 29-65, 100-75, 101-50.

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha, 49-99. Paris á 3 dias vista, 5-21.

ESPECTACULOS DE HOY.

PRINCIPE.—A las 8.—El amor y la Gaceta.—Balle.—La liase de la gaveta. CIRCO.—A las 8.—Virtud y libertinage.—La linda manola.—Lo que sobra á mi mujer. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Llamada y tropa.—La isla de San Balandran.

VARIETADES.—A las 8 1/2.—Sullivan.—En la cara está la edad.

DARIO DE MADRID.

Santo del día 30.—San Gerardo, obispo y San Cláudio y compañeros mártires.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde continúa la novena del arcángel San Rafael. A las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Pedro Regalado y por la tarde en los ejercicios, D. Tomás Tapia. Continúan por la noche las novenas de Animas, y predicarán en Santa María don Pio Hernandez Fraile, en San Luis don Cipriano Tornos, y en las Arrepentidas, D. Juan José Moreno.—En la iglesia de Jesús Nazareno y en las Trinitarias, se practicarán los ejercicios que todos los viernes.—Por la noche habrá ejercicios en el oratorio del Olivar y tendrá el sermón D. Félix Lopez Soldado.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de las Tribulaciones en las Carboñeras; ó la de las Angustias en las Escuelas Pias de San Fernando.

Orden de la plaza.—Servicio por el día 30.—Parada: Cuenca é Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel primer comandante de Cuenca D. Francisco Lias Rey.—Jefe de día: Señor coronel de San Fernando D. Romualdo Crespo de la Guerra, por adelantado.—Visita de hospital: Saboya.—Reconocimiento de provisiones: Saboya.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

OPUSCULOS DE DON JUAN BRAVO MURILLO.—Obra importantísima para el estudio de nuestra historia contemporánea.

Se ha publicado el tomo primero, que contiene tres opúsculos. El primero se titula Atentado contra la vida de la Reina.—Hospital de la Princesa. El segundo contiene los discursos pronunciados por el señor Bravo Murillo durante la legislatura de 1833. El tercero trata la cuestion de desamortización.

Véndese este tomo á 20 rs en Madrid, librería de San Martín, calle de la Victoria, núm. 9, y en provincias á 24 rs.

EL MIERCOLES POR LA TARDE SE estravió un perro de raza, blanco, con manchas de color de canela, con un collar al cuello de piel negra, con clavos dorados. Se suplica á la persona que lo haya recogido, lo entregue en la calle de San Bartolomé, núm. 14, en donde se le dará una buena gratificación.

CUADROS PINTADOS AL OLEO.—SE vende una magnífica colección, calle de Atocha, núm. 80, cuarto tercero, escalera principal, de diez á cuatro de la tarde, excepto los días festivos.

to de tristeza en la palabra de aquel hombre. Siempre queda en el fondo de las naturalezas pervertidas una chispa de arriba; esta chispa es el germen del arrepentimiento que fructifica cuando no se le ahoga.

Lietor Adriacen, enteramente absorto con su pasión, había olvidado que tenía un pertinaz compañero de camino; se estremecieron sus nervios, tomó la mano que le ofrecían, y la apretó como sin saberlo.

De pronto Bernardin, volviendo en sí por un recuerdo egoísta, dijo á Lietor: —A propósito, hemos olvidado lo que hablamos convenido...

—¿Qué hemos olvidado? dijo Lietor dando con el pie en tierra como un caballo detenido en su primer impulso.

—Toma! repuso Bernardin, mi orden para el capitán de vuestro yacht!

—Es verdad, dijo Lietor, estaba convenido; mañana te la daré.

Y echó á andar con paso rápido.

—¡Alto! dijo Bernardin deteniéndole por un brazo; mañana está demasiado lejos. Necesito la orden hoy mismo.

El tono de Bernardin era amenazador en su frialdad; sus ojos verdes reflejaban el fuego de las estrellas.

Lietor se asustó y dijo con voz dulce: —Pues bien; pueste que tanto deseas esa orden, te la voy á escribir con lápiz. Sacó su gran cartera, rasgó una hoja, escribió la orden á la vista de Bernardin y firmó.

—Es eso todo? añadió sonriendo.

—Ahora adios, dijo Bernardin. La noche será buena para todo el mundo. Dios os guarde de la escepcion!

Los dos jóvenes se separaron. Lietor siguió su camino por la alameda, y aunque andaba muy deprimis, sus pasos no hacían ruido alguno, amortiguados por la yerba.

un yacht magnífico, citado como el velero mas fino del Océano, como el obsequio de pronto, una idea horrible surgió en la mente del jóven aventurero, y le clavó en el camino como una estatua sin pedestal. Bernardin permaneció largo rato inmóvil, pues la reflexion no le inspiraba pensamiento alguno que pudiera socorrerle.

—¡Oh! dijo mentalmente, dándose un golpe en la frente, sed diestros, sed hábiles, sed prevedores, y un grano de arena olvidado en la fundacion os derrumba vuestro edificio y os sepulta bajo sus minas!

Un sudor frio inundó su pecho, jadeante aun de los ardores del día. Dió dos pasos hácia adelante, dos hácia atrás; se detuvo, miró al suelo, los árboles, el cielo; cruzó los brazos, juntó las manos sobre su cabeza, las dejó caer pesadamente, y luego, creyendo haber hallado una inspiracion buena, se lanzó veloz en direccion al Paraíso-Natal, con la esperanza de alcanzar á Adriacen. Trabajo perdido!...

Llegó demasiado tarde á la verja.

Al través de las barras de hierro no se veía mas que la oscuridad de los árboles; solo se oía el ruido monótono de las fuentes y de las olas del Océano. El muro de la cerca era muy elevado; los pies y las manos se escurrian en su superficie, unida como sobre una lámina de acero. Bernardin subió á un árbol, cuyo ramaje caía en el interior de la hacienda, y resolvió pasar la noche en aquel observatorio vegetal, para oír los nuevos murmullos que los incidentes de aquella noche habían de mezclar á sus armonías naturales, y arreglar su conducta conforme á las revelaciones misteriosas que aguardaban sus oídos y sus ojos.

Pronto se sabrá el motivo que hizo volver á este hombre con tanto espanto y tanta precipitacion.

El elefante Nabab.

La jóven esposa de Mauricio había experimentado efectivamente un movimiento ligero de satisfacción al leer el billete de Mauricio.

La inteligencia del mensajero negro no se había engañado.

Pero una vez borrado este sentimiento primero, volvió á recaer en la oscura tristeza que la habían dado las terribles escenas de aquel día, y que se aumentaba aun en el silencio de la soledad y en las tinieblas de la noche durante la ausencia

de Mauricio. Elora se hallaba por primera vez desde el día de su matrimonio, aislada ea esas horas conmovedoras que cambian las formas de los árboles y dan aspectos siniestros á todos los objetos estereos.

No tuvo ni por un instante la idea de buscar el olvido y el descanso en el remedio bienhechor del sueño, el fuego del insomnio quemaba sus párpados; su cara conservaba aun el rubor ardiente de la fiebre de la mañana, y el suave aliento de la noche parecía el soplo de una boca amiga que pasaba por delante de las persianas del kiosco, para consolarla y refrescarla. La jóven casada, ligeramente vestida con un sarí de espron chino, aguardaba á Mauricio, y poyándose en el alfeizar de su ventana, prestaba oído á todos los ruidos engañosos que se parecían á pasos.

En esos instantes de espera, llenos de ansias, la casualidad se divierte para hacer que el corazón se estremezca y que sus latidos redoblen.

El viento interrumpe el juego regular de las fuentes, las hojas caen en el terreno seco y desnudo, una puerta mal cerrada gimie á lo lejos, un pájaro lanza un grito sordo y lúgubre en su nido amenazado por una culebra; los árboles viejos estallan y rajan sus cortezas carcomidas; las flores del yang abren sus cálices, las falúas juegan con los neblitas en la superficie de los estanques. El oído que se inclina para oír todos esos ruidos nocturnos, no advina nada y da á todas estas cosas inocentes caracteres alarmantes. Las horas pasaban, y la jóven esposa, atormentada por los terrores locos que producen las tinieblas, rogaba á Dios y pedía el regreso de Mauricio á todas las estrellas santas del cielo.

Por fin, y este ruido tenía acento natural, oyó girar la verja de la alameda, pero con una precaucion que le pareció estrañia; y como la costumbre le había dado instintivamente la medida del tiempo que trascurría entre el ruido de la puerta al cerrarse y la aparicion de un ser viviente, la estrañó lo mucho que tardaba su marido, por lo comun tan vivo, como todo enamorado que teme perder aun dos instantes de dicha, despues de haber perdido tanta en una ausencia forzosa.

De todo se tiene cuenta en esas horas de fiebre; un incidente que en otra ocasion pasaria desapercibido, toma entonces una importancia enorme é inspira terrores inexplicables á los solitarios de los desiertos.

Elora, velada por la persiana del kios-

ko, lanzando al través de las hojas miradas ávidas al primer claro del terrado, vió una forma humana que salía de la oscuridad y se adelantaba en puntillas con la precaucion de un merodeador nocturno. Su traje era el de todos los colonos, así que al primer golpe de vista podía reconocerse á Mauricio; pero el error no podía ser largo, sobre todo para la mirada de una criolla, enamorada de su marido.

El resplandor de las estrellas vino en ayuda de la esplicacion del misterio; la duda fué un relámpago. La verdad brilló en seguida. Un acceso de espanto se apoderó de Elora; el grito espiró en sus labios paralizados: había reconocido á Lietor Adriacen.

Todos los pensamientos que trastornan el alma y hacen erizar los cabellos, estallaron á la vez en la cabeza de la jóven casada; vaciló sobre sus helados pies, luchando con un resto de energía, contra un desmayo fatal que podía entregarla sin defensa á su reaptor. Medio echada sobre la estera del kiosco, se incorporó con trabajo, se arrastró hasta la puerta, la cerró con un esfuerzo supremo, y aguardó su destino en una especie de letargo ardiente que la dejaba la percepcion confusa de las cosas de la vida, paralizandole todas sus facultades.

Lietor Adriacen atravesó el terrado, abrió la puerta de la hacienda, todo con los movimientos contenidos de la prudencia mas mancebrosa, subió la escalera del cuarto de Elora, y una vez llegado al término de tanta astucia y tantos esfuerzos, se detuvo para tomar aliento y ánimo, dos cosas que le faltaban á un mismo tiempo.

Los criminales mas atrevidos tiemblan siempre en el momento decisivo; el ángel de la victima habla á sus oídos; es el seño formidable del espectro invisible de Job.

Por un instante Lietor pensó renunciar á su proyecto; pero la embriaguez de la pasión venció muy pronto á la razon y al miedo; con la mano dió un golpe en la puerta, acompañando este ruido con algunas sílabas pronunciadas con voz dulce y natural.

Un profundo silencio contestó.

Un segundo y tercer golpe dados algo mas fuertes, y alzando algo mas la voz, obtuvieron el mismo resultado.

Lietor conocia demasiado bien aquella puerta tantas veces mirada para creerse victima de un error; y además cuando la sangre que zumbaba en sus oídos y hervía en su pecho se detenía un instante y le volvía en sí, oía distintamente un ruido ligero interior y la entrecortada respira-

**MESA DE BILLAR.—SE VENDE UNA** buena, corriente de todo. Darán razón Angel, 8, cerrajería.

**SE VENDE UNA CAMA NUEVA DE** Sbronce, inglesa. Calle de Preciados, 19, principal.



EL EXCMO. SEÑOR  
**D. LUIS SORELA,**  
falleció el 31 de octubre de 1847.

Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de Santa María la Real de la Almudena, el sábado 31, se aplicarán al eterno descanso de su alma.  
Los señores sacerdotes recibirán la limosna de diez reales, sin distinción de horas.



LA SEÑORA  
**DOÑA MANUELA BADINO Y VIALE,** viuda de Aguader, ha fallecido.

Sus hijos, hijos políticos, nietos y demás parientes y amigos, ruegan á los que por un olvido involuntario no han recibido esquila, se sirvan encomendarla á Dios, y asistir á la conducción del cadáver, que se verificará el viernes 30 del corriente, á las diez de la mañana, desde la iglesia de San Sebastian al cementerio de la Patriarcal.

Se publica el coche.  
El duelo se despide en el cementerio.

**SE CEDE SALA Y GABINETE CON AL-** cobas, bien amuebladas, con asistencia ó sin ella. Darán razón Tres Cruces, 3, cacharrería.

**ALMONEDA.—SE HACE DE BUENOS** muebles y efectos de casa. Barco, 33, tercero, de diez á una de la tarde.

**AMA DE CRÍA.—HAY UNA DE EDAD** de veinticuatro años, con leche fresca de dos meses, que desea colocarse para criar. Darán razón é informes, Puerta de Moros, 9, cuarto segundo.

**EN LA CALLE DE SANTA BRIGIDA,** número 3, principal, se venden garniciones y cueros de carruajes. Las horas de venta son de las diez de la mañana á las tres de la tarde.

**ACADEMIA DE CONVERSACION** francesa, por un ex-preceptor de París.—Nomenclación de París.—Lecciones á domicilio.—Precios muy económicos.—Inglés por un profesor de Londres. Cruz, 14, principal.

**SE CEDE UN GABINETE CON ALCO-** sba, á un caballero ó des, con asistencia ó sin ella. Calle de Barcelona, 12, principal derecha.

**CATECISMO EN VERSO, CON ESTRIC-** ta sujeción al texto del P. Ripalda, dedicado á S. A. R. el príncipe de Asturias, por D. Andrés María Beladiez.

Se vende al precio de 3 rs. en las principales librerías.

Dirigirse al autor, calle de la Justa, 30, tercero izquierda, con sellos ó libranzas de correos.

Se regalan dos ejemplares por docena.

**SE DESEA UN REGENTE PARA PO-** nerse al frente de una botica, en un pueblo inmediato á San Sebastian, provincia de Guipúzcoa.

La persona que quiera enterarse, podrá hacerlo en la calle de la Madera Baja, número 11, cuarto segundo de la derecha, todos los días de nueve á doce.

**JURISPRUDENCIA CIVIL VIGENTE,** española y extranjera, según las sentencias del Tribunal Supremo desde el establecimiento de su jurisprudencia hasta las vacaciones de julio de 1861, conforme á la nueva ley hipotecaria, á los fueros de Cataluña, Aragón, Navarra y Vizcaya, y á las publicaciones mas notables sobre legislación comparada, por D. Juan Antonio Seoane, magistrado cesante de la Audiencia de Madrid, abogado del ilustre colegio de esta corte, etc.: dos magníficos tomos de buen papel y esmerada impresión. Precio: 40 rs. en Madrid y 46 en provincias, franco de porte.

**MANUAL DE ESPROPIACION FORZOSA** por causa de utilidad pública, ó aplicación práctica de la ley de 17 de julio de 1836 y reales disposiciones posteriores, por D. Fernando de Madrazo, consultor que ha sido del ministerio de Fomento.

Segunda tirada. Madrid. Un tomo en 8.º, 20 rs. en Madrid y 24 en provincias, franco de porte.

Se halla de venta en la librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Latierre, plaza del Príncipe D. Alfonso (antes de Santa Ana), núm. 8, Madrid. En la misma librería se hallará un magnífico surtido de toda clase de obras, se admite suscripción á todos los periódicos, y se encarga de proporcionar en breves días obras del extranjero.

**EN LA CALLE DE LOS NEGROS, NÚ-** mero 3, cuarto segundo, inmediato á la Puerta del Sol, se ceden habitaciones para dos ó tres personas, con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes.

**PERDIDA.—SE SUPLICA A LA PER-** sona que se haya encontrado un guardapelo de oro con una piedrecita azul en la tapa, se sirva entregarlo en la calle de las Minas, núm. 4, cuarto tercero número 1, en donde darán mas señas y una buena gratificación.



LA SEÑORA  
**D.ª MARIA NATIVIDAD GONZALEZ**  
Lopez de Gomez, falleció el 21 de octubre de 1865.

Su esposo D. Baltasar Gomez y Gonzalez, sus hijos y parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de novenario que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la parroquia de San Andrés el 31 del corriente, á las diez de la mañana, en lo que recibirán especial favor.

**CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.**—Tres objetos de regalo: un tintero, un corta-plumas y se timbra el papel, al que emplee 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado; 24 plumas, 2 lapiceros, 2 barras de laque, un porta-plumas, obleas, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. |||Todo 16 rs. ||| Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, portada azul.

**NUEVO TINTE Y QUITA-MANCHAS** de Viñas. Calle de Jardines, núm. 5. Se tiñe y limpia ropa, telas y mantas, en 10, 20 ó 30 horas, económico y bien.

**CALENDARIO PIADOSO DE 1864.**—Además de lo que contiene el calendario común mas completo, se han añadido á este la nómina de los santos que se reconocen como protectores contra cada una de las enfermedades de la vida, las principales prácticas piadosas aprobadas hasta el día por los sumos pontífices, entre ellas novenas para todos los misterios de la Virgen, y otras muchas cosas curiosas.

Recopilado por el Dr. D. Miguel Martinez y Sanz, capellan de honor honorario de S. M. y mayor de la capilla de Santa María y San Juan de Letran en esta corte. Constará de mas de 100 páginas en 8.º mayor, de excelente papel é impresión, con una bonita cubierta de color. Su precio, 4 rs. en toda España, regalándose un ejemplar en docena.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Estará de venta para fin de noviembre. Editor, D. Antonio Perez Dubrull, calle del Pez, núm. 6, Madrid.

**IMPORTANTE.**  
Habiendo de incluir al final del *Calendario piadoso* toda clase de anuncios, se admitirán hasta el 15 de noviembre.

**LA ESTRELLA DEL NORTE.—CALLE** del Cámer, núm. 10.—Gran exposición de juegos y juguetes.  
Horas de despacho: desde las ocho de la mañana hasta las nueve en punto de la noche.

**PRENSAS HIDRAULICAS** de husillo para extracción de aceite y vino.

Extremuros de la puerta de Bilbao, calle Real, núm. 3, Madrid, Grousselle y compañía.

**ACEITE DE BELLotas PRIVILEGIADO.**—Contiene la caída del pelo, nutre y robustece la raíz: á 6 y 12 rs. bote. Calle de Jardines, 5.

**SOCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA.**—Los grandes vinos añejos de esta sociedad continúan vendiéndose como siempre en su único despacho, calle de Tetuan núm. 3.

**GRANDE Y variado surtido** en plumas metálicas para toda clase de letra; 100 cartas, 100 sobres, de 7 rs. en adelante. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.

**VENTA** de terrenos en Chamberi.  
El procurador Veña, plaza del Progreso, núm. 9, segundo, izquierda, dará razón.

**VENTA DE DOS CASAS.—EN SUBASTA** voluntaria y extrajudicialmente, se venden dos casas nuevas, sitas en esta corte, calle de Espos y Mina, núms. 32 y 34, manzana 214, las cuales están presu-puestas en rs. vn. 116,000 la primera, que renta 7,000 reales anuales, y en rs. vn. 227,000 la otra, que produce 14,000; siendo el importe de ambas pagadero por plazos iguales en el espacio de 14 años.

Las personas que quieran tomar parte en la licitación podrán enterarse del pliego de condiciones todos los días, desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde en casa de D. Ramon Terrados, Barrio-Nuevo, núm. 5, principal, en cuya habitación se verificará la subasta en el día 1.º del próximo noviembre á las doce de la mañana.

**BARATURA EXTRAORDINARIA.**  
Acaba de recibirse un gran surtido de cortes de  
**ZAPATILLAS Y ALMOHADONES** alemanes de lo mas selecto, en gusto y calidad. Comercio de sedas, Carretas, 18, frente á la plazuela del Angel.

**DON JOSE BENETE.**  
Dentista de la escuela americana.  
Acreditado en las principales capitales de Europa por los vastos conocimientos que posee en su facultad: sus dentaduras artificiales presentadas en varias exposiciones de París, Londres y Norte-América, han sido premiadas y admiradas por personas inteligentes. Ha trasladado su domicilio á la calle de Carretas, 41, segundo. Su *Elixir y Optata* se vende en la misma calle, guantería de Dubost, y Montera, núm. 22.

**AVISO A LOS CHORICEROS.—NUE-** va fábrica de tripas secas de vaca, de J. Fabre y ca. pañía, para los embutidos estremeños.

Para los pedidos y contratos, dirigirse á la misma casa, rue des Marais Saint-Martin, núm. 41, en París, ó al representante en Madrid, D. B. Fabre, plaza de Bilbao, 6, principal.

**FABRICA DE CORSES PRE-** miada por S. M., Hortaleza, 1.—A las dos palabras.—Se halla completo el muestrario de corsé-faja.—La cintura regente.—El corsé para montar á caballo.—El corsé nupcial.—El de estado interesante y la faja para gran vientre tanto de señora como de caballero, y se advierte que de la clase comun hay abundancia de todos los precios.

**EN TRES HORAS!!!**  
Retratos al óleo, pintados con extraordinaria exactitud y bello estilo. Calatrava, 37, segundo, estudio.

ción, cosas todas muy alarmantes, porque probaban que la jóven casada estaba allí, que oia todo, y que no abría á un desconocido mal disfrazado de Mauricio.

Esta conjetura se cambió en certidumbre; pues habiendo dado nuevos golpes y hecho amenaza de fractura violenta, Liector sintió temblar la puerta como si un cuerpo pesado la hubiese rozado al caer.

—Me han conocido! pensó Liector; qué espía infernal ha podido destruir un plan tan bien concebido?

Y qué hacer? En los momentos de crisis el hombre honrado dirige los ojos al cielo para pedirle una inspiración; Liector bajó los suyos aguardando un consejo del infierno.

Ninguna idea esclareció la imaginación del jóven criollo; el crimen se estrellaba en el umbral de una puerta. La fractura debía quedar en estado de amenaza Liector habia hecho ya demasiado ruido en el silencio de la noche y en una casa tan próxima á la hacienda; era preciso, pues, emprender la retirada y aplazar para otra ocasión otro plan mejor concebido. Perder mas tiempo era esponerse á ser sorprendido en aquel estado por Mauricio, pues de seguro al despertarse de su pesado sueño de embriaguez el marido de Elora iría de un salto desde su estera al Paraiso-Natal.

Un instante bastó á Liector para ver claramente su posición: la fiebre de las grandes emociones condensa el pensamiento del hombre y le hace ver todo un mundo en una ojeada. Sin embargo, Liector Adriacen se separó con violencia de aquella puerta adorada como un general que levanta un sitio, bajó despacio la escalera, y cuando llegó al último escalon se alegró de haber dejado la puerta del vestibulo abierta de par en par; la claridad de las estrellas brillaba en el corredor.

Ya se disponía á salvar el umbral, cuando vió á dos pasos de él una mole enorme, negra, espantosa, que le cerraba el paso, con una inmovilidad de plomo. Sus cabellos se crisparon, le faltó la voz, una saliva espesa pegó su lengua al paladar, un huracan retumbó en sus oídos, una erupción de sangre hinchó é hizo crugir las venas de su cuello... Estaba allí, en pie, sobre sus cuatro pilares indestructibles, el formidable favorito, el gigante protector, sombrío, mudo y tranquilo, como el elefante Iravati, esculpido en la roca subterránea del templo de Dezavantar. Nada es mas espantoso de noche en un encuentro en el desierto que un enemigo impasible y armado de un poder de inevitable destrucción. Esta inmovilidad

intencionada del coloso parecia decir á Liector Adriacen:

—No saldrás vivo!

—La puerta de la sala baja era demasiado estrecha para dar paso al coloso; Liector no podia, pues, ser perseguido en el interior de la casa; este pensamiento le tranquilizó un tanto pasado el primer acceso de terror, y le proporcionó algun descanso, que empleó rápidamente en reflexionar un medio de salvación. A todo trance habia que salir de la hacienda antes que llegara Mauricio. Las estrellas palidecian ya por el Este; la hacienda no podia tardar en abrirse, y la jóven dueña de la casa podia de un instante á otro romper un silencio inesplicable, pidiendo auxilio. Una sola de estas eventualidades probables bastaba para perder á Liector Adriacen.

El peligro extremo le dió cierta sangre fría ficticia; examinó la sala baja para descubrir una salida; esta sala sola tenia dos ventanas que daban al terrado. Era imposible pasar por aquel lado; el coloso carcelero guardaba todo el ancho de la fachada, y á pesar de su mole, Nabab, mas ágil que el mas ágil de los cuadrúpedos, acudiría al ruido de la ventana abierta, y recibiría al criminal en la punta de su trompa ó de sus dientes.

Habia pues, que renunciar á buscar la salvación por aquel lado.

En la pared del vestibulo estaba colgado un trofeo de armas de caza, arsenal doméstico que se encuentra en todas las haciendas, pero que era un mero adorno en Paraiso-Natal, pues Mauricio no era de los que abandonan á sus mujeres por correr tras la caza, bajo pretexto de ejercicio saludable ó de distracción aristocrática.

Sin embargo, Liector descolgó de la pared una pesada carabina virgen y enmohecida, y examinándola vió que la pólvora no habia ennegrecido nunca su cañon. Las municiones de caza estaban tambien colgadas de la pared, como complemento de panoplia. Liector habiera pagado un millon por la pólvora y las balas que hubiese hallado á mano: bendijo al cielo como todos los ateos en el peligro, y cargó su arma providencial.

El elefante Nabab miraba todos aquellos preparativos homicidas con una calma imperturbable, como una roca mira un dardo; solo en el instante en que el dedo de Liector se acercaba al gatillo, creyó el coloso que debía dar un paso á la izquierda por lujo de precaucion. Cesaba de estar visible, y el terrado resplandeció súbitamente de la claridad de las estrellas,

biata, que el alegre francés le llenaba con vinos de toda clase y de todos los climas.

A cada brindis los convidados decían:

—Este sí que se bebe con placer!

O con esta variante:

—¡Ah! este brindis es imposible rehusarlo!

Se habia bebido sucesivamente en honor de los géneos del comercio, de la industria, de la agricultura, de las artes, de la navegacion, de la economía política, de la prosperidad de la Australia, de los fundadores de Port-Natal. Para cada géneo un brindis. Cada convidado tuvo despues el suyo. Luego se pasó á las mujeres y á las novias de los convidados.

El grueso y los colores de las copas disimulaban muchos fraudes háquicos. Mauricio solo desempeñaba su papel de bebedor serio hasta la última gota del deber. Ya todos los tizones del baco indio cercaban con llamas de fuego la frente del cándido jóven; un último brindis al amor, brindis recogido con prodigalidad en las viñas de Constanza, acabó la obra culpable de los adormecedores. Mauricio cogió su barba, apoyando el codo en el mantel, luego la cabeza se le puso tan pesada, que el sosten se derrumbó bajo el peso; la frente, cargada de vapores, dió en la mesa y no se volvió á levantar.

El discípulo negro de Bernardin, el portador de la carta, habia vuelto á Port-Natal ya hacia gran rato, y aguardaba en el vestibulo para dar cuenta de su mision. Su relacion correspondia con todas las esperanzas de Liector Adriacen. El mensajero decia que habia entregado á la jóven esposa el billete del marido, que esta le habia leído dos veces, que un rayo de satisfaccion habia aparecido en su cara, y que habia despedido vivamente al portador, diciéndole: Está bien!

El discípulo negro habia observado muy bien la cara de la jóven casada. Efectivamente, al leer aquella carta hábilmente escrita, pudo convencerse de una verdad que, para ella, era lo mas importante del momento. Mauricio ignoraba los acontecimientos de aquella mañana.

Tambien podia deducirse además otra consecuencia tranquilizadora: Liector y Bernardin habian perecido ambos á dos en su expedicion; una dentellada les habia matado, ó el Océano les habia sepultado. Mauricio no hablaba ni del uno ni del otro en su billete! Las congeturas de Elora parecían, por consiguiente, muy bien fundadas. Por desgracia, las congeturas son siempre errores ingeniosos.

Habiendo cumplido con su papel Dussen y el jóven francés, se retiraron en

cuanto Liector se lo indicó con un gesto; el primero se detuvo un instante en el umbral de la puerta y mirando de un modo siniestro al pobre Mauricio, tendido sobre una estera, se encogió de hombros y comunicó á los demás un pensamiento horrendo con una pantomima muy expresiva y que se dejaba claramente comprender al brillar una hoja de puñal, sacada de la vaina. Pero al menos, hay que hacer justicia á Liector y á Bernardin; ambos á dos se levantaron contra la señal de Marcos Dussen; su perversidad retrocedía ante un crimen con sangre.

Se quedaron solos y estuvieron mirando un rato á Mauricio, sumido en un sueño profundo; Liector se apoderó con facilidad de dos llaves preciosas cuyo uso conocia, y que le hacian dueño de la hacienda.

Bernardin seguia desaprobándolo todo con gestos irónicos, con murmuraciones sordas y con movimientos de hombros.

Liector no notaba nada.

—Su plan le parecia mas hermoso y mas infalible que nunca, desde que habia oido la relacion del mensajero negro.

—Sigue decidido! dijo Bernardin como hablándose á sí mismo.

Liector le miró admirado.

—Estás loco Bernardin? le dijo, me parece que no va saliendo del todo mal.

—Sí, interrumpió Bernardin con tono sarcástico, forzais muy bien las puertas abiertas; pero y despues?

—Despues?... replicó Liector, mostrando las llaves. Esto abrirá las puertas cerradas.

—Por fin, dijo Bernardin, ha querido cumplir con mi deber hasta el fin.

—No perdamos un minuto mas, prosiguió Liector, consultando con su reloj. Quizá soy esperado!

Cernardin ahogó una carcajada ante aquella cándida fatuidad del millonario enamorado.

Liector echó otra mirada á Mauricio que seguia durmiendo con la inmovilidad de un cadáver, y haciendo una breve señal á Bernardin, dijo:

—Marchemos.